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П Я Т И Л Е Т К А -
ДЕЛО КАЖДОГО 

Вступил в свои права но
вый, 1976 год — первый год 
десятой пятилетки. Он на
чался в хорошем рабочем 
ритме. Со всех концов стра
ны уже поступают добрые-
вести о первых успехах тру
довых коллективов, творче
ских начинаниях передови
ков и новаторов производ
ства. 

С первых дней года совет
ские люди энергично берут
ся за самое важное, самое 
главное патриотическое де
ло: успешное выполнение 
новых планов коммунистиче
ского строительства, чтобы с 
честью пронести дальше 
эстафету созидания, пере
данную девятой пятилеткой. 
Каждый труженик знает: 
чем больше сил, души, та
ланта и трудолюбия он по
святит обществу, тем щед
рее будут плоды умелых 
рук, разума и творчества 
миллионов. Иначе и быть не 
может: планы партии — это 
планы народа, они воплоща
ют его чгнния и стремления. 

Родина гордится передо
виками и новаторами произ
водства, высоко ценит доб
лестный труд на ее благо-
Эта оценка нашла свое вы
ражение и в Новогоднем 
приветствии Центрального 
Комитета КПСС, Президиу
ма Верховного Совета СССР 
и Совета Министров СССР: 
«Честь и слава всем, кто 
вносит свой вклад в приум
ножение материального и 
духовного достояния социа
листического Отечества!». 

Личный вклад в пятилет
ку... Насколько весомым он 
может быть! Бригада Я- Ха-
лишва с Нижнекамского 
нефтехимического комплекса 
обязалась выполнить про
грамму нового пятилетия в 
четыре года. А что это зна
чит? Строители завершили 
прошлую пятилетку за три 
года и семь месяцев, после 
чего трудились в счет 
встречного плана. В течение 
пяти лет бригада возвела 
27 домов, в которых живут 
сейчас десять тысяч человек. 
Около четырех тысяч из них 
благодаря строителям опра
вили новоселье досрочно. 

В эти дни1 везде — на за
водах и стройках, в колхо
зах и совхозах, научных уч
реждениях — идет глубокое, 
заинтересованное обсужде
ние проекта ЦК КПСС к 
XXV съезду партии «Основ
ные направления развития 
народного хозяйства СССР 
на 1976—11980 годы». Совет
ские люди единодушно одоб
ряют важнейший документ 
партии. «Задачи десятой пя
тилетки — это задание но
мер один для каждого со
ветского человека,.— гово
рит знатный рабочий мо
сковского производственно
го объединения «Буревест
ник» И. Сирыник. — Ведь 
проект пятилетки определяг 
ет магистральные направле
ния социально - экономиче
ского развития страны. Зна
чит, это и мой личный рабо
чий план». Сам И. Скрынях 
дал.слово выполнить лич
ную пятилетку за два года 
при отличном качестве про
дукции- Высокие, строго об
основанные, учитывающие 
все резервы и возможности 
режима экономии обязатель
ства и встречные планы уже 
взяли на себя тысячи участ
ников социалистического со
ревнования в различных от
раслях народного хозяйства. 

При современных масшта
бах производства еще более 
возросла роль каждого тру- [ 
женика, пусть, на Первый] 
взгляд, и не занимающего | 
«ведущей» позиции в рабо
чем процессе. Однако «не
решающих» позиций сейчас 
попросту нет. Вот почему 
столь важно, чтобы дей

ствительно каждый- — то
карь, ученый, строитель, шо
фер, хлебороб, работник 
службы быта — с полной 
гражданской ответствен
ностью опросил себя; а ка
ково мое конкретное место 
и личная роль в десятой пя
тилетке, насколько я готов 
к решению тех задач, кото
рые выдвигает партия! 

Передовые бригады Н. Ме-
телкияа, И. Амосова и Н. 
Кузнецова с Московского 
завода имени Владимира 
Ильича начали соревнование 
под девизом: «Пятилетке ка
чества — рабочую гаран
тию!». Их ценная инициати
ва предусматривает чет
кость, слаженность действий 
не только этих трудовых 
коллективов, но и всех под
разделений завода, во всех 
звеньях его технологическо
го процесса. Патриотическое 
начинание ильичевцев под
держали на многих предпри
ятиях столицы и других го
родов. Оно дополнено, на
пример, автомобилесгроите-
лями, которые выдвинули 
лозунг: «Знак качества — от 
сырья до конечной продук
ции». Это значит, что слажен
ность, четкость взаимодей
ствий должны распростра
няться «е только на тех, кто 
подает сырье и комплектую
щие изделия внутри пред
приятий, но и на поставщи
ков. 

А вот еще пример творче
ского, государственного Под
хода к делу. В стране хоро
шо знают бригаду знатного 
строителя Героя Социали
стического Труда, ныне де
легата XXV съезда КПСС 
В. Серикова из Мурманска. 
Она давно работает по зло-
бинскому методу. Только 
сооружают не дома, а про-, 
мышленяые объекты. В про
екте ЦК КПСС бригаду осо
бо привлекла строка о ши
роком внедрении хозрасчет
ной формы строительства. 
Члены этого коллектива на 
своем опыте убедились в ее 
преимуществах и настоль
ко отработали новый метод, 
что сейчас решили перейти 
от бригадного подряда» к 
подряду коллективному. Те
перь по сути новый метод 
осваивает уже целое строи
тельное управление, что даст 
ощутимые перемены в орга
низации руководства произ
водством, обеспечит рост его 

эфективиосги и^вадамаа— ч 

( Советские люди с высо
кой требовательностью оце- -

нивают сегодня достигнутые 
результаты своего труда, 
чтобы, как учил В. И. Ле
нин, идти дальше, добивать
ся большего. В связи с_этим 
особая ответственность до-
жится на партийные и совет-
ские организации, профсою
зы, комсомол, хозяйственные 
органы. Они призваны по
мочь каждому полнее рас
крыть способности, опреде
лить свое место в общем 
строю, шире развертывать с 
первых дней нового года 
социалистическое соревнова
ние за достойную" "встречу 
XXV съезда КПСС. 

НаЧ'ман—трудовой день 
десятой пятилетки, помни
те: ее успешное выполнение 
зависит от вас, от вашего 
вклада в общее дело строи
тельства коммунизма. Каж
дый сверхплановый станок 
или метр ткани, тонна ме
талла или хлеба, досрочно 
пробуренная скважина или 
научная разработка — все 
это результаты вашей' ини
циативы, творчества, рож
дающие ту исполинскую CO-j 
зидателыную энергию совет
ского народа, которая при
ведет нашу Отчизну к но
вым высотам могущества и 
прогресса. ' 

Передовая «Правды», 
з января 1978 года. 

Я — г р а ж д а н и н С С С Р 
Третьего января в лево

бережном Дворце культуры 
металлургов состоялся ве-

i чер, посвященный вручению 
первых паспортов нового 
образца. В этот день новые 
паспорта получили 120 че
ловек, ветераны войны и 
труда, лучшие люди Левобе
режного района-

— Первый свой паспорт я 
получил в 1928 году, — рас
сказывает Герой Социали
стического Труда Василий 
Никитич Котов. — Учился я 
тогда в Ленинграде, И вот 
почти через 50 лет я полу
чил новый паспорт. Какое я 
испытываю чувство? Пожа
луй, лучше чем написал Ма

яковский не с к а ж е ш ь : 
«...Читайте, завидуйте: я — 
гражданин С о в е т с к о г о 
Союза». 

Ветераны горячо поблаю-
дарили партийных и совет
ских руководителей Левобе
режного района за то, что 
им парным была предостав
лена честь получить новые 
паспорта. 

А. ПОДОЛЬСКИЙ. 

НА СНИМКЕ: одним из 
первых паспорта нового об
разца вручили Ивану Демь
яновичу Скобелеву, Василию 
Никитичу Котову, Ефиму 
Порфирьевичу. Уманцеву. 

Фото автора. 

В торце конторки про
катного отделения вто

рого листопрокатного цеха 
есть небольшой закуток, со 
своей дверью. Это «каби
нет» старшего мастера отде
ления Павла Прохоровича 
Сычева. Комнатушка ско
рее служит ему для хране
ния всяких бумаг и доку
ментов, а самого хозяина 
застать здесь очень мудре
ное дело. Спрашиваю одно
го, другого, где Павел Про
хорович... 

Наконец я увидел его у 
первой клети стана. Павел 
Прохорович разговаривал с 
одним «з вальцовщиков- Су-

тут, вскоре, началась война. 
...В 1943 году призвали Пав

ла Сычева на военную служ
бу, на Тихоокеанский флот. 
Неспокойно тогда было в тех 
местах, находились в постоян
ном напряжении. Хотя офи
циально в то время с Японией 
не воевали, но самураи по
шаливали. То морскую грани
цу нарушат, то еще что-ни
будь, устроят. Довелось ему 
участвовать в операции по 
разгрому японских войск в 
1945-м. Минный заградитель 
«Аргунь», на борту которого 
нес службу моряк Тихоокеан
ского флота Павел Сычев, 
совместно с другими корабля
ми принимал самое активное 
участие в освобождении Ко
реи от нпонских захватчиков. 

Прошло с тех пор более 
тридцати лет, но одна из ме
далей постоянно напоминает 

Если в цехе заходит речь 
о лучших пропагандистах 
партийной сети, то одним из'' 
первых называют Сычева. 

...Беседуя, мы идем по 
становому пролету отделе
ния. На участке сборки вал
ков Сычева окликает брига
дир слесарей Борис Другое: 

— Посмотри, Павел Про
хорович, неправильно болты 
сделаны. 

Павел Прохорович пока
чал головой, внимательно 
разглядывая то место, куда 
показывал Борис: 

— Действительно не так, 
как надо, болты сделаны, не 
по чертежу. Куда только 

О ТОВАРИЩАХ ПО ТРУДУ 

Такой у него характер 
дя по их озабоченным ли
цам, разговор был важный. 

Равных дел у старшего 
мастера, как говорится, по 
горло. Наравне с начальни
ком отделения Борисом Мо
исеевичем Фрадкиным он 
отвечает за все в отделе
нии: за производство, за 
технологию, за качество про
дукции, за дисциплину, за 
технику безопасности и т. д. 

Я подождал, пока Павел 
Прохорович кончит .разго
вор с вальцовщиком, и подо
шел к нему. Поздоровались. 
Узнав о цели моего прихо
да, он слегка нахмурился. 

— Заслуг своих особых не 
вижу, а вот неприятности 
есть. Если говорить про би
ографию, то и она самая 
рядовая. 

Да, биография у Навла Про
хоровича самая, можно ска
зать, рядовая. Коренной ура
лец. Родился в селе Углинка 
Чесменского района, вырос 
здесь — на Магнитке. В 1920 
году было ему* три года, ког
да родители приехали «на 
Магнитострой». Подрос Павел, 
пошел в школу. После шести 
классов — в школу ФЗО. Вы
учился на вальцетокаря. А 

Павлу Прохоровичу о тех бое
вых днях. На удостоверении к 
ией написано: «В знак вечной 
благодарности от корейского 
народа советскому воину-осво
бодителю»... 

Дамобмлизовался в 1950 
году. Вся послеармейекая 
трудовая жизнь его связана 
со вторым листопрокатным. 
Первые несколько лет рабо
тал машинистом ' мостового 
крана и в это же время 
учился- Была уже семья, 
росли дети, НО это не поме
шало Павлу Прохоровичу 
закончить техникум, а по
том с отличием и институт. 
И все это без отрыва от про 
иэводства. Чего, чего, а на
стойчивости ему не зани
мать. Видно, не зря люди 
говорят, что на флоте выко
вывается человек с особым 
характером. 

Став уже старшим масте
ром, Павел Прохорович сно
ва идет учиться. Теперь в 
вечерний университет марк-
сиама-леиинизма. Заканчи
вает факультет партийно-
хозяйственных руководите
лей. 

смотрели... Ну да ладно, раз-
. беремся. 

Дело свое, технику, с ко
торой приходится работать, 
Павел Прохорович знает 
досконально. Не случайно 
уже несколько лет он пред
седатель цехового совета 
.ВОИР. Хотя забот у него 
много, успевает рн зани
маться и рационализатор
ской деятельностью. 

На седьмой линии резки 
часто выходили из строя 
оперные и рабочие ролики 
правильной машины. Да и 
сам агрегат был рассчитан на 
порезку металла не толще 
полутора 'Миллиметров. За
меститель начальника цеха 
А. В. Галыгин, начальник 
прокатного отделения Б. М. 
Фрадкин, помощник началь
ника цеха П. Д. Воеводин и 
П- П. Сычев долго ломали 
головы: как повысить орок 
службъ1 роликов и усовер
шенствовать режущую часть 
агрегата. И нашли выход. 
В результате на агрегате 
стало возможным резать ме
талл толщиной до трех мил

лиметров, намного повысил
ся срок службы роликов. 
Экономический эффект от 
проделанной ими работы — 
около 43 тысяч рублей. 

Каких только дел не по
ручают ему администраций 
цеха, партийное Фюро. Во. 
время избирательных кампа
ний он отвечает за работу 
агитпункта, каждую осень 
назначают его ответствен
ным за уборку картофеля в 
подшефном совхозе, да раз
ве перечислишь все. Секре
тарь партийного бюро Л. И. 
Макаров, давая оценку об
щественной деятельности 
П. П. Сычева, сказал так: 
«Знаем, что обязательно сде
лает все как надо и вовре
мя, потому и поручаем. У 
Павла Прохоровича есть зо
лотое правило: прежде, чем 
взяться за дело, семь раз 
отмеряет... Зато уж сделает 
основательно», > 

— Конечно, нелегко везде-
поспеть, со всем управлять
ся, — говорит П. П. Сычев. 
— Да только помощников-
то у меня в отделении мно
го, не один я работаю... Это: 
и сменные мастера С. И.. 
Драпеко, А. П. Скребков и 
старшие вальцовщики А. Я-
Татаркин, В. Ф. Лиморенко,, 
бригадиры М. Н. Шлепенко,, 
В- П. Тонтич... , Долго всех 
перечислять придется. Хо
роший у нас народ. 

Вот в позапрошлом году-
напрадили меня орденом 
«Знак Почета». Думаешь,, 
лично меня наградили? Нет,, 
я считаю, что в моем лице., 
весь коллектив напрадили. 

В какой-то мере прав, ко
нечно, Павел Прохорович. 
Да только в том, что кол
лектив прокатного отделе
ния работает хорошо, что-
решаются в цехе большие и 
малые общественные дела,, 
немалая его заслуга. Может 
он гордиться прожитыми г о 
дами. Добрые дела всегда 
оставляют добрый след на, 
земле. 

А. СТЕПАНОВ, 
упаковщик ЛПЦ Л> 2.. 

ПРОШЛО 
ПАРТИЙНОЕ 
СОБРАНИЕ В С Е Г Д А Б Ы Т Ь 
«1975 год ваш коллектив заканчивает с крайне неудовлет

ворительными результатами. На сегодня к плану недодано 
25 тысяч тонн горячего проката, что очень мешает комби
нату справляться с государственным заданием по отгрузке 
готовой продукции». 

(Из доклада начальника четвертого 
листопрокатного ц е х а коммуниста 
А. И. Старикова цеховому партийному 

собранию 24.12-75 г.) . 
25 и 54. Числа , опреде

л и в ш и е атмосферу п о 
следнего в прошедшем го
ду собрания коммунистов 
четвертого листопрокат 
ного цеха . Первое — это 
т ы с я ч и тонн проката , к о 
торых не х в а т а л о к о л л е к 
тиву до плана ; второе — 
те т ы с я ч и тонн продук
ции , которые могли б ы 
быть на сверхплановом 
счету, если бы... Если б ы 
не р я д причин , и причин , 
к а к признает сегодня 
большинство коммунистов , 
не из порядка , т а к Н а з ы 
в а е м ы х , объективных . 

В полный голос было 

сказано на этом соорании, 
что только и з - з а а в а р и й 
н ы х простоев печей цех 
потерял около двадцати 
т ы с я ч тонн проката , что 
е щ е Двадцать т ы с я ч не 
получено и з - з а поломок 
клетей стана, что еще... 
Тут у ж е не о п р а в д а е ш ь 
себя «спасательными» 
ф о р м у л и р о в к а м и т и п а 
«плохо с н а б ж а л и метал 
лом», «физически и мо
рально устарело оборудо
вание» и т. д. Ведь й- ш е 
с т и к р а т н ы й а в а р и й н ы й 
простой нагревательной 
печи М 1, и с е м и к р а т н ы й 
— печи № 4, и огромное 

число поломок практиче
ски к а ж д о й клети стана— 
прямое следствие н а р у ш е 
ний технологии, «варвар
ского», к а к с к а з а л доклад
чик, отношения к обору
дованию, н е к а ч е с т в е н н ы х 
ремонтов. 

Можно, конечно, п р е д 
п о л о ж и т ь , что, з а н я в ш и с ь 
основательно подготовкой 
и проведением рекон
струкции стана «2500» го
р я ч е й прокатки , а д м и н и 
страция ц е х а невольно ос 
лабила контроль з а со
блюдением т р у д я щ и м и с я 
технологических инструк 
ций, перестала уделять 
должное внимание а н а л и 
з у п р и ч и н ' выхода и з 
строя оборудования. Н е 
даром же, к а к с к а з а л 
коммунист А. Гостев, 
«...в последнем полугодии 
увеличились простои аг

регатов резки. И немуд
рено, т а к к а к из-за ча
стых аварий клетей стана 
«2500» все силы механо-
е луж бы были брошены: 
туда, а профилактика, 
оборудования н а адъюста-
жз вынужденно свелась к 
поверхностному осмотру.. 
КрЬме того, на адъюстаже 
перестали разбирать слу
чаи неправильной эксплу
атации оборудования, не 
помню, когда хотя бы по 
одному из них выходидо 
распоряжение админи
страции». Существенная 
претензия коммуниста к 
руководству цеха . Ж а л ь 
только, что в течение го
да к о м м у н и с т ы ц е х а не 
проявили до конца н а 
стойчивости, не* смогли 
оказать свое партийное 
влияние н а п о в ы ш е н и е 
качества работ, Не слиш-


